
Kurz-Protokoll zur Boule-Sportlerversammlung am 
12.12.2023, 18 Uhr, „grüne Hütte“ 
 
1. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgte durch KlausT. Es waren 24 Mitglieder 
anwesend, somit war die Beschlussfähigkeit der Abteilung 
gegeben; Zu den Abstimmungen verblieben bis zum Ende der 
Sitzung 23 Mitglieder; 
 

2. Vorstellung Umfrage  
… daraus abgeleitet Themen zur Diskussion und Abstimmung 
KlausT erläuterte kurz die Agenda der Sitzung; es gab keine 
Änderungsvorschläge; Beate stellte die Ergebnisse der Umfrage im 
Powerpoint-Format vor; Die Umfrageergebnisse werden im 
Nachgang als PDF zur Verfügung gestellt 
 

 
3. Aktivitäten 2024 – was wollen wir generell (ja/nein)? 

Zu den einzelnen Punkten wurde wie folgt entschieden 
- Teilnahme OCH 

es meldeten sich genügend Spieler/innen (7-8) für die 
Meldung einer Mannschaft; 
 

- Teilnahme RMC 
es meldeten sich genügend Spieler/innen (10-11) für die 
Meldung einer Mannschaft; 

-  
- BSA - Boule-Sportabzeichen 

5-6 Spieler/innen wollen die BSA-Prüfung machen, somit 
werden wir einen Prüfungstermin in der 2. Jahreshälfte 
anbieten; das BSA-Training mit ext. Teilnehmern wird nicht 
wiederholt; 
 

- Erweitertes Training (Ja = 21; Enthltg. = 2) 
Dieser Punkt wurde intensiv diskutiert wobei drei 
Änderungen für 2024 beschlossen wurden;  



o Ein externer Trainer wird für 2 Termine „angefragt“ um 
mit einer Gruppe Freiwilliger (6-8) ein erstes Training 
im März und ein zweites Training zur Nachkontrolle im 
Mai durchzuführen; die Kosten (~ 20-25€ pro 
Person/pro Einheit) tragen die „Freiwilligen selber; 

o Dienstag von 18 – 19 Uhr wir ein internes Training 
angeboten, bei dem z.B. Übungen von P.Latsch mit 
Anleitung und Korrektur durch Beate, KlausT und 
anderen „erfahrenen“ Spielern/innen erfolgt; 

o Das Mannschaftstraining donnerstags wird 
umgestaltet; vor allem „taktische“ Spielzüge sollen 
besprochen und einstudiert werden; im 2. Halbjahr 
könnten dann auch Freundschaftsspiele gegen andere 
Mannschaften durchgeführt werden; 

o Die neuen Trainingsangebote sollen ab März erfolgen; 
 

- Vereinsmeisterschaft (Ja = 19; Enthltg. = 4) 
Die VM soll im Modus „Doublette - Supermêlée“ stattfinden 
in kompakter Form an einem Samstag bzw. einem 
Wochenende; Beate hat zwischenzeitlich geklärt das fünf 
Runden gespielt werden müssen, um einen klaren 
Vereinsmeister bestimmen zu können; 
 

- Eigenes Turnier (Ja = 17; Nein = 1, Enthltg. = 5) 
Ein Orga-Team wird gegründet (Meldungen bitte an KlausT) 
und bereitet ein Turnier für die erste Jahreshälfte vor; das 
Turnier soll „Offene Darmstädter Stadtmeisterschaft“ 
heißen; weitere Details soll das Orga-Team erarbeiten; 
 

- „Freundschaftsspiele“, wie z.B. Boule-Kegel-Duathlon (Ja = 
16; Enthltg. = 7) 
Hierzu werden wir wieder mit den Keglern sprechen und ggf. 
auch mit der Tischtennis-Abteilung (Kontakt über Jendrik); 
 

  



- Liga (Ja = 19; Enthltg. = 4) 
Hierzu wurde ebenfalls intensiv diskutiert: 
- es wird eine Teilnehmer-Liste (mit den Spieltagen) und 
Ersatz-Spielern aufgestellt, um einen besseren Überblick zu 
den einzelnen Spieltagen zu gewinnen (wer kann z.B. an 
bestimmten Spieltagen nicht und kann das heute schon 
sagen); sollten sich 24 oder mehr Spieler/innen melden, 
werden wir eine 3. Mannschaft aufbauen; wir behalten uns 
eine Flexibilität vor, indem wir z.B. zum „Meldeschluss“ 
zunächst nur die Mindestzahl von Spieler/innen (6) pro 
Mannschaft melden; Nachmeldungen und „Aufwärts“-
Verschiebungen von der 4. zur 3. Liga sind weitere 
Möglichkeiten;  
zur Ligabesetzung werden wir eine zusätzlich Umfrage 
starten, die eine Selbsteinschätzung beinhaltet: jeder Spieler 
soll sich selber in seiner Leistung einschätzen und 
vorschlagen, in welcher Mannschaft er spielen will; das V-
Team soll anschließend eine Auswertung durchführen und 
eine entsprechende Besetzung der Mannschaften 
vorschlagen; wenn dieser „Versuch“ gut funktioniert, 
brauchen wir kein Rankingsystem; die Liga-Kapitäne können 
dann auch jeweils aus der Mannschaft gewählt werden; 

- Weitere Heimspieltage für „alle“ Mannschaften werden 
ausdrücklich gewünscht; 
 

4. Weitere Themen 
- Eine Nachwuchsförderung wird mit Hilfe von Beate 

angestrebt (zusätzliche Helfer bitte melden); Details werden 
in der Arbeitsgruppe vorbereitet; 

- Homepage: Benennung einer Arbeitsgruppe Homepage aus 
2-3 Personen (Vorschlag: Beate, Andreas, WolfgangR & 
KlausT,); eine HomePage-Schulung findet am 31.1.24 statt; 

 


